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柏崎の魅力や市議会の印象などについて対談しました。
（場所：新潟産業大学　教室）

新潟産業大学・新潟工科大学
　　　　　　  学友会の皆さん　

令和２（2020）年 ５月５日

今回の表紙

特 集《対談》
― 大学生の声を聞きました ―

■
■
■
■
■
■
■

特集《対談  大学生》
新年度予算・代表質問
議案審議結果
常任委員会報告・賛否一覧
議会の動き
一般質問・行政視察報告
６月定例会議日程ほか
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今
回
は
、
市
議
会
が
市
内
に
あ
る
２
つ
の
大

学
に
伺
い
、
学
生
と
対
談
を
し
ま
し
た
。
県
外
、

県
内
、
柏
崎
市
出
身
の
学
生
か
ら
、
柏
崎
の
魅

力
や
市
議
会
の
印
象
な
ど
に
つ
い
て
お
話
を
伺

い
ま
し
た
。

《
大
学
で
学
ん
で
い
る
こ
と
、学
び
た
い
こ
と
は
？
》

▼�
柏
崎
の
高
校
生
や
小
・
中
学
生
と
交
流
し
な

が
ら
、
ま
ち
づ
く
り
に
つ
い
て
学
ん
で
い
ま
す
。

▼�

地
域
で
の
経
済
活
動
に
興
味
が
あ
り
、
こ
れ

か
ら
学
ん
で
い
き
た
い
で
す
。

▼�

地
域
の
方
々
や
留
学
生
と
交
流
し
な
が
ら
、

ま
ち
づ
く
り
に
つ
い
て
学
び
た
い
で
す
。

▼�

柏
崎
の
商
店
街
の
に
ぎ
わ
い
を
取
り
戻
す
た

め
、
建
築
に
つ
い
て
学
び
た
い
で
す
。

▼�

シ
ス
テ
ム
関
係
の
仕
事
を
し
た
い
の
で
、
情

報
系
の
コ
ー
ス
に
進
む
予
定
で
す
。

▼�

数
学
や
物
理
な
ど
の
基
礎
を
身
に
付
け
、
建

築
に
つ
い
て
学
び
た
い
で
す
。

《
柏
崎
の
好
き
な
と
こ
ろ
、
良
い
と
こ
ろ
は
？
》

▼�

市
民
が
大
勢
集
ま
っ
て
楽
し
め
る
イ
ベ
ン
ト

が
多
い
と
こ
ろ
で
す
。

▼�

柏
崎
は
、
車
が
あ
れ
ば
住
む
に
は
程
よ
い
と

思
う
。

▼�

星
が
き
れ
い
で
、
自
然
が
多
く
て
好
き
で
す
。

▼�

ラ
ー
メ
ン
が
お
い
し
い
と
こ
ろ
。

▼�

道
が
広
く
て
分
か
り
や
す
い
と
こ
ろ
か
な
。

車
が
運
転
し
や
す
い
で
す
。

▼�

柏
崎
の
人
は
優
し
い
で
す
ね
。
お
店
の
人
も

優
し
い
し
、
道
を
譲
っ
て
く
れ
る
人
が
多
い

で
す
。

▼�

今
、
就
職
活
動
中
で
す
が
、
柏
崎
の
企
業
は

と
て
も
熱
量
が
あ
る
と
感
じ
て
い
ま
す
。
大

学
へ
た
く
さ
ん
来
て
い
た
だ
い
て
い
る
し
、

大
学
の
先
輩
も
熱
心
に
柏
崎
の
企
業
の
話
を

し
て
く
れ
ま
す
。
大
学
と
柏
崎
の
企
業
の
つ

な
が
り
は
強
い
と
感
じ
て
い
ま
す
。

《対談 大学生》

<

新
潟
産
業
大
学
・
新
潟
工
科
大
学
学
友
会

　大
学
生
の
声
を
聞
き
ま
し
た>

<

新
潟
産
業
大
学
・
新
潟
工
科
大
学
学
友
会

　大
学
生
の
声
を
聞
き
ま
し
た>

柏
崎
の
人
は
優
し
い
で
す
ね

柏
崎
に
ず
っ
と
住
ん
で
も
い
い
か
な
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《対談 大学生》

《
柏
崎
は
ど
ん
な
ま
ち
に
な
っ
て
ほ
し
い
？
》

▼�

夏
に
イ
ベ
ン
ト
が
集
中
し
て
い
る
の
で
、
冬

に
も
イ
ベ
ン
ト
が
あ
っ
た
ら
い
い
な
。

▼�

車
が
な
い
と
生
活
す
る
に
は
と
て
も
不
便
。

公
共
交
通
が
充
実
し
て
ほ
し
い
で
す
。

▼�

線
路
で
ま
ち
が
分
断
さ
れ
て
い
て
、
海
側
に

行
き
に
く
い
。
用
事
が
な
い
と
行
か
な
い
か

も
。
も
っ
と
行
き
や
す
く
す
れ
ば
、
ま
ち
な

か
に
も
若
者
が
行
く
と
思
う
。

▼�

住
ん
で
い
て
困
る
こ
と
が
な
い
か
ら
、
こ
の

ま
ま
で
い
い
か
な
。
柏
崎
に
ず
っ
と
住
ん
で

も
い
い
か
な
。

《
市
議
会
や
議
員
の
印
象
は
？
》

▼�

私
た
ち
が
こ
ん
な
ま
ち
に
し
て
ほ
し
い
な
と

思
っ
て
い
る
こ
と
を
か
な
え
て
く
れ
る
人
か

な
。

▼�

テ
レ
ビ
で
見
掛
け
な
い
か
ら
、
よ
く
分
か
ら

な
い
か
な
。
Ｓ
Ｎ
Ｓ
で
情
報
発
信
し
た
ら
ど

う
か
な
。

▼�

議
員
さ
ん
は
お
堅
い
イ
メ
ー
ジ
が
あ
っ
た
け

ど
、
今
回
の
対
談
を
通
じ
て
親
し
み
や
す
い

方
々
だ
と
思
い
ま
し
た
。

▼�

今
回
、
柏
崎
に
つ
い
て
い
ろ
ん
な
意
見
交
換

が
で
き
た
の
で
、
も
っ
と
市
議
会
議
員
の
皆

さ
ん
と
気
軽
に
お
話
で
き
る
機
会
が
あ
っ
た

ら
い
い
な
。

学友会長
工学部■３年生

三
みやけ は る か

宅春香さん
工学部■２年生

大
おおた

田雅
が く

久さん
工学部■２年生

松
まつぞえりょうた

添遼太さん
経済学部■４年生

齊
さいとう

藤千
ちひ ろ

紘さん

学友会長
経済学部■３年生

田
たなべ は る か

邉青海さん
経済学部■２年生

杉
すぎた

田有
ゆ き な

紀奈さん
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税金の使い道が決まりました
～ 令和２（2020）年度予算案を全て可決 ～

　令和２（2020）年度予算は、各分野における人材の育成・確保対策、産業振興に資する事業に重点
的に配分され、限られた財源の効果的な予算配分が行われました。予算の概要は次のとおりです。

一般会計歳出（目的別）

● 一般会計予算
 ５０８億円
● 特別会計予算
 １９８億４０１８万円
● 公営企業会計予算
 １５０億８１２３万円

内
　訳

● 合計当初予算額
 ８５７億２１４２万円

民生費
132億4698万円

26.1％

総務費
101億2414万円

19.9％

総務費
101億2414万円

19.9％
土木費

59億3525万円
11.7％

土木費土木費
59億3525万円59億3525万円

11.7％11.7％

公債費
58億1400万円

11.4％

公債費
58億1400万円58億1400万円

11.4％

教育費
44億1892万円

8.7％

教育費教育費
44億1892万円

8.7％

消防費
29億1522万円

5.7％

消防費
29億1522万円29億1522万円29億1522万円29億1522万円

5.7％

衛生費
27億5925万円 5.4％

商工費
18億4084万円 3.6％

労働費
17億837万円 3.4％

農林水産業費
16億8539万円 3.3％

議会費
2億9638万円 0.6％

その他
5520万円 0.1％

※千円以下切り捨てのため、合計額が合わないことがあります。

歳出
５０８億円

区　　分 令和２（２０２０）年度 令和元（２０１９）年度 対前年度比

一般会計 ５０８億円 ４７６億円 ６.７％ 

特
別
会
計

国民健康保険事業 ９２億２４５０万円 ９１億５１０１万円 ０.８％ 

後期高齢者医療 １０億１６６９万円 ９億４５０３万円 ７.６％ 

介護保険 ９２億８３３２万円 ９３億８９００万円 １.１％ 

土地取得事業 ２億９７５４万円 ３億８０４万円 ３.４％ 

墓園事業 １８１１万円 ２９３２万円 ３８.２％ 

公
営
企
業
会
計

水道事業 ５７億１１８８万円 ５９億６７０万円 ３.３％ 

工業用水道事業 １３４７万円 １３５１万円 ０.３％ 

下水道事業 ９３億５５８７万円 ９３億８４０万円 ０.５％ 
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私たちはこのような理由で私たちはこのような理由で

柏崎の風

　次について意見を述べたい。
①株式会社パブリックサービ
スの設立で行政の最小化・最
強化を目指し、かつ、新庁舎
移転後の行政サービスや事業
の取り組みに対して注目が集
まるので、その期待に応えられるよう取り組
んでほしい。
②子育て中の保護者の育児不安、経済的負担
の軽減を目的とした子育て応援券事業の導入
に向け研究されることを期待する。
③道路除排雪など緊急の課題である人材育成・
確保に対し重点的に予算配分され、柏崎の基
盤である「ものづくり産業」に対しても適正
に予算配分されており評価する。

日本共産党柏崎市議員団

　予算編成の土台をなす政治
姿勢を含め「矛盾・弱点・後退」
というキーワードを挙げ、反
対する。
　「矛盾」として、原発への対
応を挙げる。使用済み核燃料
を原発再稼働の条件とすることは問題である。
　「弱点」として、人権啓発・男女共同参画事
業を挙げる。これを推進するために、特化し
た機構と人材を配置すべきである。
　「後退」として、核兵器廃絶平和推進事業を
挙げる。中学生の派遣を取りやめ、講話で済
ますことは、平和事業としては後退と言わざ
るを得ない。

柏崎のみらい

　総合計画策定について意見
を述べたい。
　第五次総合計画後期基本計
画の策定作業がスタートする。
策定においては、まず地域と
地域経済の未来診断に取り組
み、現状を把握し、情報共有することを優先
すべきである。また、若者や女性の力が引き
出せるよう策定環境を整えていただきたい。
柏崎市はＳＤＧｓ日本モデル賛同自治体であ
る。「誰一人取り残されない市民社会の実現」
という基本理念を市全体で理解し、指標、ター
ゲット、ゴールを選定し、全ての施策に落と
し込むべきである。

民友

　３つの意見を付し賛成する。
①人材育成・確保について、
経営者だけでなく労働者の支
援強化により「働く人を応援
するまち・柏崎」をアピールし、
地域の活力を担う人材育成に
つなげてほしい。
②産業振興に関し、地域エネルギー会社設立
による「再生可能エネルギーと原子力のまち」
（２．５）実現と、観光産業での地域内連携を期
待する。
③行財政改革の推進により、市民の自助・共
助を高め、限られた行政サービスを有効に活
用して、市民一人一人が生きる力を育むまち
づくりを進めることを願う。

佐藤和典議員

持田繁義議員上森　茜議員

飯塚寿之議員

賛成しました 反対しました

令和２（２０２０）年度一般会計予算の討論（要旨）
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　代表質問は、市長の施政方針や令和２
（2020）年度の市政執行の全般的なことについ
て、会派の代表者が市長に対して、その方針
や考え方を質問するものです。
　なお、代表質問の詳細については、市議会
ホームページでご確認ください。

【市長の施政方針と令和２（2020）年度予算】
代表質問で問う

① 
②
③
④ 

産業競争力の強化を図るためには
地域の活力を担う人材の育成
観光における地域連携体制の整備
柏崎に愛着を深め、誇りを持つ子
供　　　　　　　　　　　　

ほか
近藤由香里議員

民友

① 
②

③

④ 

柏崎の存在価値
持続可能な柏崎のための人材育成・
確保
堅実な行政経営と持続可能な財政
基盤の確立を図るため
柏崎市教育大綱

重野正毅議員

柏盛クラブ

① 

②

③

④ 

令和２（2020）年度当初予算編成の
基本的な観点について
使用済核燃料税の経年累進課税の
考え方について
業務見直しと市民サービスのあり
方について
防災・生活・環境と森林環境整備
等の連関について持田繁義議員

日本共産党柏崎市議員団

① 
②

③
④ 

新年度予算編成について
地域共生社会の実現・持続可能な
まちづくりを目指して
命を守るための防災対策について
少子化対策・子育て支援について

ほか
若井恵子議員

公明党

① 

② 

令和２（2020）年度施政方針及び当
初予算案に関連して
原発における使用済核燃料税の経
年累進課税化について

佐藤正典議員

柏崎のみらい

代表質問の映像は
こちら

代表質問の全項目は
こちら ① 

②

③

④ 

令和２（2020）年度
予算の重点戦略
エネルギーと産業
について
減災と保全につい
て
櫻井市政について柄沢　均議員 阿部　基議員

柏崎の風

① 

②

③

④ 

櫻井市長の令和２（2020）年度の市
政に対する考え方について
防災・生活・環境～『頼もしさ』
をつなぐまちをめざして～
産業・雇用～『豊かさ』をつなぐ
まちをめざして～
市長の目指す柏崎について　ほか布施　学議員

自治研究会

① 

②
③
④ 

令和２（2020）年度当初予算案につ
いて
原発について
柏崎の農業について
柏崎地域エネルギー会社実現可能
性調査について

笠原晴彦議員

社会クラブ



ギカイのとびら 2020.57

決まりました
Pick up

1 液体ミルクの備蓄を始めます

こんなことが

詳しくはコチラ

Pick up

2 妊産婦の医療費助成内容が拡充されます

２月定例会議　議案審議（新年度予算）

◎災害時備蓄品管理事業　531万3000円
　災害時に速やかに市民に食料品などを供給できるよう、市では
計画的に備蓄しています。
　令和２（2020）年度からは、災害時に水やお湯がなくても飲める
「液体ミルク」についても備蓄することになりました。

◎妊産婦医療費助成事業　1208万2000円
　子育て世帯の経済負担を減らすため、助成対象期間と助成額が拡充されます。

　・受給者証の交付を受けた当日から、受給の対象になります。
　・医療費の自己負担が、一部負担金だけになります。
　　【一部負担金】
　　　外来：１回530円（同じ医療機関で月５回目以降は０円）
　　　入院：１日1,200円
　・調剤薬局で購入する処方薬は、無料になります。

Pick up

3 みなとまち海浜公園で
バーべキューなどができるようになります

◎海の柏崎PR事業　1369万1000円
　夏の観光の充実を図るため、バーベキューや
キャンプ、マリンスポーツ、ビーチスポーツな
どのアウトドアレジャーを楽しめるエリアをみ
なとまち海浜公園の沿岸部に新しく整備しま
す。

他に審議された内容はコチラから
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Report
総務常任委員会

■委員長　柄沢　均　■副委員長　重野正毅
■委　員　樋口良子・秋間一英・田邉優香・近藤由香里・佐藤正典・星野正仁文教厚生常任委員会

■委員長　相澤宗一　■副委員長　春川敏浩
■委　員　持田繁義・笠原晴彦・布施　学・山本博文・飯塚寿之
　　　　　若井恵子・上森　茜

こんなことに注目して審査しました
令和２（2020）年度予算の審査概要について報告します

「生活交通」
　交通弱者対策として、利便性を考慮した交
通網が整備されているか、また、現在の公共
交通の確保策のみならず、新しい技術やサー
ビスの可能性に注目して審査しました。

・路線バス等確保事業（1億5474万2000円）
・バス車両購入補助事業（422万6000円）

路線バス等確保事業の事業内容は。
高齢者割引制度や路線バス等の運行のため
の各種補助金、また、新たな公共交通計画
においては立地適正化計画と一体的な計画
となるよう連携を図り策定作業に着手す
る。

免許証返納後の対策は。
市役所全体の検討課題として新しい施策を
考えていく必要があると認識している。

Ｑ
Ａ

Ｑ
Ａ

主な質疑

審査の様子は
YouTubeへ

審査のポイント

主な対象事業

こんなことに注目して審査しました
令和２（2020）年度予算の審査概要について報告します

「人材確保・人材育成」
　福祉・介護・医療分野の人材の確保や人材
を育成するための予算が確保されているか、
事業内容（配置・定着・周知方法）が適切か、
などに注目して審査しました。

・福祉職員支援事業（121万円）
・介護従事者等人材確保・育成事業
　（6674万円）
・医療従事者確保事業（2342万5000円）
・医療従事者育成事業（318万6000円）

福祉職員就職支援事業補助金100万円を計
上した背景は。
市内３カ所ある障がい福祉入所施設の職員
不足に対応するため、夜勤が可能な方へ補
助金を支給することとした。

介護職員就職支援事業補助金や看護師就職
支援助成金が増額された理由は。
病院に勤務する介
護職員や、介護施
設に勤務する看護
師にも適用範囲を
広げたためである。

Ｑ

Ａ

Ｑ

Ａ

主な質疑

審査の様子は
YouTubeへ

審査のポイント

主な対象事業
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賛成×反対 しました
私たちは

詳しい内容はコチラから

こんなことに注目して審査しました
令和２（2020）年度予算の審査概要について報告します

「人材の確保・育成、産業振興」
　農林水産業および企業の人材確保・育成
に対して、また、地域経済発展のために、
重点的に予算が配分されているか、などに
注目して審査しました。

・雇用促進事業（2534万2000円）
・鳥獣被害対策事業（143万1000円）
・新規就農者支援事業（531万1000円）
・中心市街地活性化推進費
　（1069万8000円）

鳥獣被害に対し市民の切実な思いに応える
戦略的な対策を考えているのか。
電気柵の延長や近隣市町村
との連携、高度な情報技術
の活用も図りながら、担い
手確保を猟友会に働き掛け
ている。

柏崎らしさが突き抜ける立地適正化計画と
なるのか。
柏崎特有の課題分析、中心市街地と周辺地
域を横串でつなげることを検討し、柏崎独
自の計画を作成していく。

Ｑ

Ａ

Ｑ

Ａ

主な質疑

審査の様子は
YouTubeへ

審査のポイント

主な対象事業

議員賛否一覧（２月定例会議の採決において賛否が分かれた議案など）

議決日 議　　案
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３月23日 令和２（2020）年度
一般会計予算 〇 〇 × × 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 － 〇 〇 〇 〇 〇

３月23日 令和２（2020）年度
後期高齢者医療特別
会計予算

〇 〇 × × 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 － 〇 〇 〇 〇 〇

３月23日 基礎年金額等の改善
を求める意見書（案） × 〇 〇 〇 〇 〇 × × 〇 〇 〇 × × × 〇 〇 〇 × × × － × × × × ×

３月23日 基礎年金等の毎月支
給を求める意見書（案） × 〇 〇 〇 〇 〇 × × 〇 〇 〇 × × × 〇 〇 〇 × × × － × × × × ×

　○は賛成　　　×は反対　　　　真貝維義議長は採決に加わりません。




